

LAS PREVISIONES

Madrid / S. CASTAÑO.—La sociedad española está bajando la guardia frente al virus del sida, después de 15 años de advertencias sobre su alto grado de propagación mundial y sus dramáticos índices de mortalidad, según el secretario general de la Fundación Anti-Sida España (FASE), Héctor Anabitarte.

“En nuestro país está habiendo otra vez un aumento de la práctica heterosexual sin preservativo, creemos que los jóvenes están llevando a cabo prácticas sexuales de riesgo”, afirma Anabitarte.

Recientes encuestas entre la población juvenil destacan que hay un aumento de casos de aborto en chicas menores de 19 años, lo que supone, en opinión de Anabitarte “un fracaso de las políticas de prevención”.

Las cifras que maneja el Ministerio de Sanidad indican que son 50.000 los españoles enfermos de sida en el periodo 1981-1997, aunque la FASE estima que puede haber unos 200.000 casos, mientras que el Plan Nacional del Sida calcula unos 125.000.

El problema estriba, dice el representante de la FASE, en que en España “no hay una política realmente educativa y las campañas de prevención son insuficientes, no estamos llegando. Las campañas, conferencias y actividades de las ONG's sólo sirven para refrescar la memoria, pero no consiguen cambiar los hábitos de los jóvenes, porque hay que empezar antes de que se produzca. Es necesario que la educación sexual, la prevención y el tema del sida se lleven a los colegios de forma sistemática, como una asignatura más”.

Respecto al hecho de que España sea el país de Europa con más casos de sida, señala que, “antes de finales de los 70 y principios de los 80 en España no había ninguna educación sexual, pero esta etapa coincidió con la de mayor libertad sexual, el destape y la explosión del consumo de droga”, lo que favoreció la difusión de la enfermedad.

“El sida se está extendiendo ahora con mayor rapidez entre las mujeres, porque la población pensaba que el contagio sólo tenía que ver con los grupos de riesgo, los heroinómanos y los homosexuales”, dice Anabitarte.

Donde sí se ha frenado la incidencia del sida es en el colectivo homosexual, que no ha crecido en número de casos desde hace tres o cuatro



INFORMES Varios ejecutivos del Programa de las Naciones Unidas sobre el Sida (ONUSIDA) presentaron ayer, en París, el informe mundial sobre esta enfermedad.

España baja la guardia

La Fundación Anti-Sida detecta un aumento de prácticas sexuales de riesgo entre los jóvenes españoles, y afirma que la política de prevención ha fracasado

años, según señala la FASE.

Sólo en la Comunidad de Madrid, según las estadísticas médicas de finales del año pasado, 50.203 pruebas del sida dieron positivo.

Diversas organizaciones de lucha contra el sida, como FASE, COGAM y Apoyo Positivo, programan actos previos a la celebración del Día Mundial del Sida, el día 1 de diciembre: cursos de formación, entrega de globos y postales en el parque del Retiro (día 30), fiesta benéfica (día 30, a las 21,30 en el Círculo de Bellas Artes), entrega de lazos rojos y preservativos en el Museo Reina Sofía (día 1) y zona de Chueca (día 29, 21,00), mesas informativas en Atocha (día 1 por la tarde) y en la calle Preciados (día 1).



SIDA Una víctima de esta enfermedad en Tailandia.

► MENINGITIS

3.000 millones en la campaña de vacunación

Tras la tempestad llega la calma. El ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaría, aseguró ayer que la situación actual sobre la meningitis es de “calma y tranquilidad”. Atrás quedan la psicosis y la alarma del pasado invierno ante la falta de información de las autoridades sanitarias. Tras la polémica decisión tomada este verano por la mayor parte de las comunidades autónomas de vacunar de manera generalizada a la población de entre 18 meses y 19 años —desoyendo en muchos casos las conclusiones de los expertos en la Conferencia Nacional sobre Meningitis, celebrada en junio en Oviedo—, el ministro hizo un primer balance sobre la campaña, que ha costado la friolera de 3.000 millones de pesetas. Romay señaló que todavía es demasiado pronto para hacer una valoración sobre la efectividad de esta vacunación —que como media ha afectado al 85 por 100 de la población diurna—, en comparación con las comunidades que no la han adoptado. “Hasta enero o febrero que estemos en temporada epidemiológica es prematuro saber el efecto”, añadió. Por su parte, la diputada socialista Ángeles Amador criticó la medida y calificó la decisión de “política”.